

## 令和元年度第1回今治市児童館運営委員会会議録

令和2年2月21日(金) 9:55~11:15  
今治市役所第1別館10階101会議室

【開 会】 9:55

【主催者挨拶】 子育て支援挨拶

【自己紹介】 出席者12人、各児童館長及び子育て支援課職員が順次自己紹介

【会議録署名委員の氏名】 高井剛委員（吹揚小学校校長）を指名

### 【議 事】

発 言 者	発 言 内 容 等
	<p>議案第1号 委員長・副委員長の選任について</p> <p>委員の互選により、委員長には玉井智子委員（今治明徳短期大学幼児教育学科准教授）、副委員長には村上正親委員（今治市青少年団体連絡協議会会长）が選任された。</p> <p>議案第2号 令和元年度今治市児童館実施事業報告 議案第3号 令和2年度今治市児童館実施事業計画</p>
事務局（曾我部）	<p>今治市児童館のホームページについて改善結果を報告した。 (平成30年度第1回今治市児童館運営委員会にて、渡邊美幸委員から提案があったもの)</p> <p>議案第2号・3号を資料に基づき説明した。</p>
村上正親委員	<p>バリっこフェスタについて、児童館が何を訴えたいのかわからぬ。幼児や小学生など年代別にゾーンを整理するべきである。来場者に、どこで遊べるのか聞かれたことがある。その際に児童館職員に質問したら「わからない。」と回答されたことがある。</p> <p>さらに当該イベントでの児童館の情報発信をしっかりと行うべきである。スペースをしっかりととって児童館毎のパネル展示を行うなど工夫が必要である。</p> <p>また本会の資料について、次回から児童館毎の小学生、中学生、幼児、親子など区分別の利用状況を提示してほしい。</p>

大谷ふじみ委員	バリっこフェスタはこの2、3年前から始まりましたよね。
事務局(曾我部)	平成18年度からです。
大谷ふじみ委員	<p>以前、バリっこフェスタは小学生対象イベントでした。そのためにもども主任児童委員が今治明徳短期大学と連携して、スマイルママフェスタとして乳幼児親子対象のイベントを立ち上げました。それが昨年度からバリっこフェスタと統合しました。</p> <p>今年度のバリっこフェスタの乳幼児親子向けブースは、私たちの思いとは少し違っていました。大きなイベントを行うより、小さくてもターゲットを絞ったイベントを地道に続けていく方が、効果があるのではないかでしょうか。</p> <p>また、児童館の利用人数について、菊間・亀岡児童館の職員は本当に頑張っていると思います。しかしながら菊間地区は子どもの数が少なくなっています。私は「赤ちゃん訪問」を行っているのですが、お母さん達には、利便性などを考えて、菊間・亀岡児童館だけでなく、バリっこ広場など市内全域の子育て支援施設を紹介しています。利用人数だけで児童館を評価しないでいただきたい。菊間・亀岡地区で2つの児童館の存続を要望します。</p>
村上正親委員	児童館のバリっこフェスタとスマイルママフェスタでは趣旨が違うということですか。
大谷ふじみ委員	はい。違います。そのため私は統合には反対でした。
村上正親委員	事務局はそのことを説明資料に記載して、委員が納得できるよう説明をするべきでした。
大谷ふじみ委員	スマイルママフェスタと児童館とは関係ありません。
村上正親委員	しかしながら、統合したために矛盾が生じました。児童館の対象年齢は0~18歳ですが、今年度は子育て支援全般の考え方がバリっこフェスタに入ってしまいました。
大谷ふじみ委員	そのために私はイベントの統合に反対しました。
村上正親委員	次回から7館並べた資料を提出してほしい。また児童館の抱えている悩みや運営上のトラブルなども聞かせてほしい。それらの点を運営委員会で議論したい。
玉井智子委員長	バリっこフェスタの方向性の整理が必要ということと、資料のあり

	<p>方、年齢区分別のニーズに合わせた子育て支援が必要で、それをイベント型で行うか、個々に小さな規模で行うかということですね。</p> <p>これらの課題について子育て支援課は解決方法を考えて、委員のみなさんにフィードバックすることが必要だと思います。</p>
大谷ふじみ委員	<p>長年、スマイルママフェスタはお母さんに癒しの場を提供してきました。そのためバリっこフェスタと一緒になるという話が出たときに私は反対しました。</p> <p>しかしながらアンケートを取り、話し合いを重ねた結果、統合という結果になりました。統合したら、お母さんや子どもの来場が増えるということで納得しました。</p> <p>これらを念頭に置いて、乳幼児向けのブースを作るとか、目的に応じた活動にしていただきたいと思います。</p>
玉井智子委員長	<p>ここで校長先生が公務のため退席されます。</p> <p style="text-align: center;">&lt;学校長退席&gt;</p>
事務局(森田)	<p>私は朝倉児童館に勤務しております。朝倉児童館の親子クラブは15組ぐらいですが、朝倉地域からは2、3組程度です。後は旧市内からの来館です。</p> <p>合併前は朝倉地域の児童福祉のことだけを考えていたらよかつたのですが、現在は市内全域の児童福祉に取り組んでいます。</p> <p>現在の来館してくる児童が親になった時にも児童館を利用できるよう、児童館を続けていきたいと考えています。</p> <p>バリっこフェスタですが、スマイルママフェスタが始まる前から、児童館で実施しています。昨年度に話し合いがあったとのことですが、子育て支援課の事業としては元に戻っただけと言えます。</p> <p>児童館としては、スマイルママフェスタの団体さんと一緒に今治市の子育てを盛り上げていきたいと考えています。</p> <p>全国的に児童館のあり方が問われる時期が来ています。児童館の生き残りをかけて、児童館職員一同、本当に努力しています。これからも応援をよろしくお願ひします。</p>
村上正親委員	<p>バリっこフェスタは運営委員会方式なのですか。職員だけで反省会をしているのですか。</p>
事務局(曾我部)	<p>バリっこフェスタは直営方式です。職員でも反省会を行っていますが、イベント終了後に職員が参加団体に報告に伺い、その際に意見交換を行っています。</p>

玉井智子委員長	<p>公の事業は、なかなか前に進みにくいものと承知していますが、子育て支援課は、本日委員から出た意見を持ち帰って改善を加えてください。</p> <p>私は3回目の出席ですが、こんなに意見が出たのは初めてでした。また各児童館が大変な努力されていることは私にも伝わりました。どうぞこれからも継続して頑張っていただけるようお願いします。</p> <p>それでは、事業報告並びに次年度計画についてご承認をいただきたいと思うので、ご承認いただける場合は拍手をお願い致します。</p> <p style="text-align: center;">&lt;拍手&gt;</p> <p>ありがとうございました。会の前に校長先生にお話を聞きしますと、夏休みなどの長期休暇中は児童館に毎日通っている児童もいるそうです。また、主任児童委員さんも、地域の子どもさんに大変心を砕いていらっしゃいます。</p> <p>今後それぞれの機関がどういった形で意思疎通や共通認識していくか、次回提案いただければと思います。</p>
---------	--

【閉　　会】 11:15

会議の経過を記載し、その内容に相違がないことを証するため、ここに署名する。

令和2年2月21日

委員長 玉井智子 

署名人 高井 岡 